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Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 8. 
vom 28.10.2010
im Gemeinschaftshaus Ortsteil Schmachthagen,
Dorfstraße 11 

 

Beginn: 19.03 Uhr ________________________
Ende: 21.05 Uhr Sulimma
Unterbrechung von -- Uhr

bis -- Uhr
(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein LVB Sulimma vom Amt Bad Oldesloe-

2. GV’in Blohm Land, zugl. Protokollführer

3. GV’in Hennig

4. GV Beck

5. GV Thorsten Westphal

6. GV Frank Westphal

7. GV Posadowsky Es fehlen:

8. GV Ratzlaff entschuldigt:

9. GV Dabelstein GV Gummesson

10. GV Diener

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 15.10.2010 auf
Donnerstag, den 28.10.2010 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.

Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben.

Bei Eröffnung der Sitzung wurden Einwendungen gegen die ordnungsgemäße Einberufung
nicht erhoben.

Die Gemeindevertretung war nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 10 - beschlussfähig.
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Tagesordnung:

1. Einwohnerfragestunde

2. Protokoll der Sitzung vom 02.09.2010

3. Bericht des Bürgermeisters

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

5. Haushaltsüberschreitungen

6. Feuerwehrangelegenheiten;
hier: Bezuschussung von Führerscheinen

7. Betreuung von Kindern unter 3 Jahren in der Gemeinde Pölitz;
hier: Antrag der SPD-Fraktion

8. Grundstücksangelegenheiten

9. Verschiedenes

Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden nicht
eingebracht.

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.

Zum Tagesordnungspunkt 8) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung aus-
geschlossen.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 28.10.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde

Es wird darauf hingewiesen, dass die Heizung in einem Raum des Gemeinschaftshauses
Schmachthagen, der unter anderem vom Handarbeitsclub genutzt wird, nicht richtig warm
wird. Bürgermeister v. Rein erwidert, dass die Angelegenheit bereits verfolgt wird und eine
Reparatur in Auftrag gegeben worden ist.

Weiterhin wird nachgefragt, ob beim Umbau des Gemeinschaftshauses in Pölitz berück-
sichtigt wurde, dass die Tür zum Feuerwehrraum nach außen aufschlagen muss. Dieses
wird von Bürgermeister v. Rein bejaht.

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 02.09.2010

Das Protokoll der Sitzung vom 02.09.2010 ist allen Mitgliedern der Gemeindevertretung
zugesandt worden. Herr Posadowsky regt an, zum Tagesordnungspunkt 6) „Vereinbarung
zwischen Gemeinde Pölitz und SSV Pölitz wegen einer Brunnenanlage“ folgende Ergänzung
in das Protokoll aufzunehmen:

„Ein Mitglied der Gemeindevertretung verweist auf den Vertragstext zwischen Gemeinde
und SSV Pölitz, in dem die Rückbauverpflichtung des Sportvereins festgelegt wird. Da der
Rückbau mit einem finanziellen Aufwand von zur Zeit etwa 3.000,00 € verbunden sein wird,
wäre es aus Sicht des Gemeinderatsmitgliedes wünschenswert, wenn der SSV Pölitz der
Gemeinde in geeigneter Form darlegt, dass er dieser Verpflichtung nachkommen kann.
Die Mehrheit der Gemeindevertreter hält dieses Ansinnen für entbehrlich und ist sich der
Tatsache bewusst, dass letztendlich die Gemeinde als Grundstückseigentümerin zu
gegebener Zeit für den Rückbau der Brunnenanlage die notwendigen finanziellen Mittel
bereitzustellen hat.
Die Amtsverwaltung wird aufgefordert, den ‚neuen’ Vertrag mit den ‚richtigen’ Vertrags-
partnern der Gemeindevertretung umgehend vorzulegen.“

Die Gemeindevertretung beschließt einvernehmlich, diese Ergänzung in das Protokoll
aufzunehmen und unterstreicht die Forderung nach einer vertraglichen Regelung mit dem
SSV Pölitz, die nunmehr unverzüglich von der Amtsverwaltung vorbereitet werden soll.

Mit diesen Ergänzungen wird das Protokoll einstimmig genehmigt.

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters

Bürgermeister v. Rein berichtet von den Einstellungsgesprächen für die Position des
Leitenden Verwaltungsbeamten und verweist insbesondere auf die Sitzung des Amts-
ausschusses am 26.10.2010.

Bürgermeister v. Rein gibt weiterhin Auskunft über die Kindergartenangelegenheit und geht
auch schwerpunktmäßig auf die Arbeiten der Arbeitsgruppe U3 ein.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 28.10.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

noch zu Punkt 3)

Die Freiwillige Feuerwehr Pölitz hat die Leistungsprüfung „Roter Hahn“ mit der Prüfung zum
ersten Stern bestanden. Dazu gratuliert Herr v. Rein den Kameradinnen und Kameraden der
Freiwilligen Feuerwehr Pölitz zugleich im Namen der Gemeindevertretung sehr herzlich.

Weiterhin gibt Bürgermeister v. Rein bekannt, dass die Gemeinde sich auf Empfehlung des
Amtsausschusses mit der Überprüfung der Brücken, die in ihrem Eigentum und in der
Verkehrssicherungspflicht liegen, beschäftigen muss. Von Seiten des Landes ist dem Amt
Bad Oldesloe-Land ein Förderbescheid zur Behebung der Winterschäden aus dem ver-
gangenen Winter in Höhe von 74.475,00 € zugegangen. Einen Teil davon erhält auch die
Gemeinde Pölitz. Es liegt ein Bericht über den Stand zum Ausbau der Breitbandversorgung
vor. Bürgermeister v. Rein gibt bekannt, dass der Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge
auch in diesem Jahr ein Wohltätigkeitskonzert veranstalten wird. Er bittet die Gemeinde-
vertreterinnen und Gemeindevertreter anlässlich der Kranzniederlegung am 14.11.2010 um
rege Teilnahme. Weiterhin gibt Bürgermeister v. Rein einen Überblick über Schreiben und
Vermerke, die ihn seit der letzten Sitzung der Gemeindevertretung erreicht haben.

Punkt 4., betr.: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen
und Gemeindevertreter

Frau Hennig fragt an, wer zur Zeit die Wochenblätter in Pölitz austrägt, damit sie über diese
Personen die Einladungen zu den Weihnachtsfeiern verteilen lassen kann. Die Namen sind
nicht bekannt.

Im Anschluss berät die Gemeindevertretung über die Planung der Weihnachtsfeiern in Pölitz
und Schmachthagen und kommt überein, die Weihnachtsfeier in Pölitz im Schützenheim
durchzuführen, da das Gemeinschaftshaus umgebaut wird und nicht sicher ist, dass die
Umbauarbeiten rechtzeitig beendet werden können.

Herr Posadowsky berichtet von dem Grundstück, dessen Eigentümer einen Teil des
Straßenraums von der Gemeinde gepachtet hat. Er führt aus, dass das Anwesen einen sehr
unordentlichen Eindruck hinterlässt. Bürgermeister v. Rein wird sich darum kümmern.

Herr Ratzlaff fragt unter Hinweis auf die interfraktionelle Sitzung am 10.11.2010 an, ob es
bereits Gespräche mit dem Grundstückseigentümer, auf dessen Grundstück das Regen-
rückhaltebecken geplant ist, geführt wurden. Dieses wird von Bürgermeister v. Rein verneint.
Weiterhin fragt Herr Ratzlaff an, ob bereits Gespräche mit den Fachabteilungen des Kreises
hinsichtlich der Größe des Regenrückhaltebeckens stattgefunden haben. Auch dieses wird
von Herrn v. Rein verneint. Herr Frank Westphal wird das Gespräch mit dem Landwirt
führen.

Herr Ratzlaff weist darauf hin, dass Grundstückskosten und Baukosten für das Regenrück-
haltebecken größere Positionen im Rahmen der Erschließungsarbeiten darstellen, die sich
notwendigerweise auf die Grundstückspreise niederschlagen.

Auf Nachfrage erklärt Frau Hennig, dass sie sich um die Vorbereitung des Veranstaltungs-
kalenders 2011 kümmert.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 28.10.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 5., betr.: Haushaltsüberschreitungen

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. Die
Positionen werden von Herrn Posadowsky ausführlich erläutert. Hinsichtlich der Haushalts-
stelle 6300.5130 wird die Verwaltung gebeten zu prüfen, ob die Schadensverursacher die
Schäden bereits bezahlt haben.

Sodann beschließt die Gemeindevertretung die über- und außerplanmäßigen Ausgaben im
Gesamtbetrag von 29.543,99 € einstimmig.

Punkt 6., betr.: Feuerwehrangelegenheiten;
hier: Bezuschussung von Führerscheinen

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. Die
Angelegenheit wird ausführlich diskutiert. Insbesondere wird darüber beraten, ob die Not-
wendigkeit einer Förderung von Führerscheinen der Klasse C notwendig ist, weil die Orts-
wehren der Gemeinde Pölitz lediglich über kleinere Fahrzeuge verfügen, die mit dem
Führerschein der Klasse C 1 gefahren werden dürfen. Die Gemeindevertretung ist jedoch
der Überzeugung, dass es vorausschauend ist, Führerscheine zu fördern, die dazu berech-
tigen, auch Fahrzeuge mit einem größeren Gewicht als 7,49 t zu führen.

Daher fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss:

Die Gemeinde bezuschusst den Erwerb des Führerscheins der Klasse C zwecks Führens
eines Feuerwehrfahrzeuges mit maximal 1.500,00 € pro Fahrschüler. Die Muster-Einver-
ständniserklärung ist vom Fahrschüler zu unterschreiben. Es wird pro Jahr maximal je
ein Fahrschüler pro Feuerwehr zugelassen.

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, - Nein-Stimme, - Stimmenthaltung

Punkt 7., betr.: Betreuung von Kindern unter 3 Jahren in der Gemeinde Pölitz;
hier: Antrag der SPD-Fraktion

Herr Ratzlaff gibt zu diesem Tagesordnungspunkt bekannt, dass es keinen Antrag der SPD-
Fraktion gibt, da nach seiner Auffassung das Anliegen seiner Fraktion, eine U3-Betreuung in
der Alten Schule in Schmachthagen anzubieten, in der Gemeindevertretung zur Zeit nicht
mehrheitsfähig ist, da auch Überlegungen zum Abriss des Gebäudes im Raume stehen.

Herr Beck antwortet für seine Fraktion, dass zunächst weiterhin alle Optionen geprüft werden
müssen und dass seine Fraktion aus diesem Grunde eine Vorfestlegung auf eine U3-
Betreuung in der Alten Schule in Schmachthagen nicht mittragen kann.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 28.10.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

noch zu Punkt 7)

Bürgermeister v. Rein berichtet von einem Gespräch mit Herrn Bürgermeister Lodders aus
Lasbek, in dem dieser signalisiert hat, dass auch eine U3-Betreuung im Kindergarten in
Lasbek für Pölitzer Kinder angeboten werden könnte.

Der Protokollführer ergänzt diese Ausführungen mit Hinweisen aus seinem Gespräch mit
Herrn Bürgermeister Lodders. Die Gemeinde Lasbek ist nach wie vor grundsätzlich bereit,
der Gemeinde Pölitz ein Kontingent an Plätzen zur Verfügung zu stellen. Bürgermeister
Lodders hält ein zeitnahes Gespräch mit Vertretern der Gemeinde Pölitz für aussichtsreich.
Dieses Gespräch soll deswegen zeitnah erfolgen, weil der Kindergarten momentan sehr gut
ausgelastet ist und Eltern auch eine Planungssicherheit brauchen. Hinsichtlich möglicher
Kosten bestehen noch keine Aussagen. Hier sollte zunächst die Haltung der Gemeinde
Pölitz abgewartet werden.

Die Ausführungen werden in der Gemeindevertretung zur Kenntnis genommen und es wird
vereinbart, dass an dem Gespräch mit der Gemeinde Lasbek Herr Bürgermeister v. Rein,
Frau Blohm sowie Herr Beck von Seiten der Gemeinde Pölitz teilnehmen sollen.
Herr Bürgermeister v. Rein wird sich mit Herrn Lodders hinsichtlich eines Termins in
Verbindung setzen.

Eine Abstimmung ergeht zu diesem Tagesordnungspunkt nicht.

Nach diesem Tagesordnungspunkt wird nichtöffentlich weiterverhandelt und die
Zuhörerinnen und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.

Nach diesem Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt und
Bürgermeister v. Rein gibt die Beratungsergebnisse zu den Punkten 8 a) und b) und
die Beschlusslagen bekannt.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 28.10.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 9., betr.: Verschiedenes

Bürgermeister v. Rein berichtet, dass am 02.11.2010 eine Regionalkonferenz in Bad
Oldesloe zum Thema der Änderung der Amtsordnung durchgeführt wird. Zu dieser
Regionalkonferenz hat Herr Innenminister Schlie eingeladen.

Die vereinbarte interfraktionelle Sitzung am 10.11.2010 findet um 19.00 Uhr im Gemein-
schaftshaus Pölitz statt.

Am 14.11.2010 findet wieder eine Kranzniederlegung anlässlich des diesjährigen Volks-
trauertages statt.

Am 08.12.2010 ist eine Veranstaltung zu den Wegenutzungsverträgen geplant. Mit der
GeKom ist vereinbart worden, dass aus jeder Gemeinde 3 - 4 Teilnehmer entsendet werden.
Von Seiten der Gemeinde Pölitz werden Herr Bürgermeister v. Rein, Herr Ratzlaff,
Herr Posadowsky sowie Herr Frank Westphal teilnehmen.

Bürgermeister v. Rein gibt bekannt, dass in 2011 kein Neujahrsempfang geplant ist.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister v. Rein die
Sitzung um 21.05 Uhr.

_________________________ _________________________
Bürgermeister Protokollführer


